

## 2.500 personas llenan Puigcerdà en contra de los Juegos Olímpicos de Invierno

La plataforma convocante considera la celebración de la cita olímpica como un "despropósito" en el contexto de crisis climática

La presidenta de la ANC, Elisenda Paluzie, alerta que, en caso de celebrarse, los Juegos incluirían "elementos de españolización"



Manifestación en Puigcerdà en contra de los Juegos Olímpicos de Invierno. / ACN / ALBERT LIJARCIO / VÍDEO: ACN / MARINA LÓPEZ

Unas 2.500 personas, según los Mossos d'Esquadra, y hasta 5.000, según la plataforma convocante, procedentes de diferentes puntos de Cataluña se han reunido en el recinto ferial de Puigcerdà en una manifestación contra los Juegos Olímpicos de Invierno organizada por la plataforma 'Stop JJOO'. A las 12 del mediodía ha arrancado la manifestación que llegará hasta la plaza del Call, donde se leerá el manifiesto y se harán los parlamentos.

Con el lema 'Por un Pirineo vivo, detengamos los Juegos Olímpicos', la manifestación cuenta con el apoyo de diversas entidades y formaciones políticas como el Assemblée Nacional Catalana (ANC), la CUP, En Comú Podem o Unió de Pagesos, entre otros.

La protesta se celebra con el Govern de la Generalitat moviéndose por una candidatura sin Aragón tras los desencuentros a la hora de negociar el peso

de cada comunidad en la organización de Juegos Olímpicos de Invierno y la ubicación de las diferentes pruebas. El Govern pedirá al **Comité Olímpico Español (COE)** que, si no hay acuerdo con Lambán, estudie la opción catalana en solitario.

## **Un proyecto "insostenible climática y políticamente"**

Los manifestantes, ataviados muchos de ellos con gorras y sombreros para protegerse del sol, han mostrado numerosos carteles en contra de los Juegos, con lemas como "No a los Juegos, ni aquí ni en ninguna parte" o "30 días de fiesta, 30 años de miseria", o "¿Te gusta la montaña? ¿La quieres natural o edificada?".

En declaraciones a los medios antes de empezar la marcha que culminará en el centro de la ciudad pirenaica, uno de los portavoces de la plataforma convocante, Bernat Lavaquiol, ha pedido al president de la Generalitat, **Pere Aragonès**, que "frene" la consulta convocada para refrendar la presentación de una candidatura olímpica. En la misma línea, otra de las portavoces, Helena Guillén, ha criticado que el Govern esté invirtiendo en "propaganda" para decantar la balanza de esta consulta hacia el "sí" y ha lamentado que todavía no se tenga acceso a los **informes de impacto medioambiental** del proyecto ni al **presupuesto** que éste tendrá

Además, la representante cupera ha lanzado un dardo a la alcaldesa de Barcelona, **Ada Colau**: "No puede estar declarando la emergencia climática y restar en silencio frente a un despropósito como el de los JJ.OO de Invierno del Pirineo".

También la diputada de la CUP **Dolors Sabater** ha reclamado a Aragonès que frene "de forma urgente" el "disparate" que, en su opinión, representa la presentación de una candidatura olímpica, "un proyecto insostenible climática y políticamente", ha subrayado.

La portavoz parlamentaria de los comunes, **Jéssica Albiach**, ha reprochado al Govern la "**falta de transparencia**" con la que está actuando en relación con la posible candidatura a los JJ.OO de Invierno, y ha reclamado que se hagan públicos todos los informes de impacto ambiental que se hayan elaborado al respecto.

## **Paluzié, contra la "españolización" de los Juegos**

Por su parte, la presidenta de la ANC, **Elisenda Paluzie**, ha puesto el foco en que una candidatura olímpica elaborada de la mano del COE contribuiría a dar una imagen de "falsa normalidad" en las relaciones entre Cataluña y el resto del Estado, por eso ha considerado que es un error promover los JJOO "en un contexto de **represión política**".

Asimismo, ha alertado de que, en caso de celebrarse, esos Juegos incluirían **"elementos de españolización"** en la sociedad catalana y ratificarían la "vuelta al autonomismo".